

Brigada Forestal Refuerzan mensajes preventivos para Puerto Williams

Con el propósito de reforzar mensajes preventivos e informativos en diversas aristas para esta temporada estival, personal de la Delegación Presidencial Provincial de la Antártica Chilena y de la brigada forestal "Lengua-12", concurren a los lugares que ofrecen alojamientos turísticos en Puerto Williams.

Esta comitiva estuvo liderada por la delegada de dicha zona, Constanza Calisto Gallardo, quien recalco que "el fin es que fortalezcamos la comunicación entre el sector público y privado, siendo estos últimos unos agentes comunitarios vitales en la entrega de información, para el resguardo de la seguridad de nuestros habitantes y de quienes visitan Isla Navarino".

Acompañada de la folletería respectiva, la máxima autoridad provincial dio a conocer el canal para recibir información delictual 100% anónima de la Subsecretaría de Prevención del Delito, el Fono Denuncia Seguro 4242; lineamientos y canales

de denuncia para el correcto uso del subsidio de transporte marítimo para zonas aisladas de la Provincia Antártica Chilena; información relevante sobre marea roja, canales de denuncia y orientación frente a violencia de género, entre otros tópicos.

En tanto, la brigada forestal más austral del mundo, encabezada por el encargado del Departamento de Protección Contra Incendios Forestales de Conaf Área Cabo de Hornos, César Lobos, hizo entrega de información relevante en torno a los incendios forestales, como la prevención y las acciones a realizar en caso detectar este tipo de siniestros que son generados en un 99,7 por ciento por acción humana.

Asimismo, las y los funcionarios públicos que fueron parte de esta instancia, también tuvieron la posibilidad de escuchar las propuestas y necesidades de los emprendedores turísticos a cargo de hostales o refugios.



CEDIDA

Para fortalecer el cuidado comunitario en Magallanes

Servicio de Salud lanza Fondos concursables

● Se ha abierto la convocatoria para los Fondos Concursables del Programa de Cuidados Comunitarios en Atención Primaria de Salud (APS) 2025.

Valentino Pérez
 periodistas@elpinguino.com

Esta iniciativa busca financiar proyectos que promuevan el bienestar y la participación de la comunidad en el cuidado de la salud, con un enfoque en la prevención y promoción. Con una inversión superior a 80 millones de pesos, se espera apoyar 14 proyectos distribuidos en tres categorías: Proyectos de alcance comunal: Un único proyecto recibirá 18 millones de pesos. Iniciativas para Cesfam y hospitales comunitarios: Se financiarán 7 proyectos con 6 millones de pesos cada uno. Proyectos para Postas de Salud y Estaciones Médico Rurales: Se seleccionarán 6 iniciativas con un financiamiento de 3 millones de pesos cada una. Edith Muñoz, encargada de Participación Ciudadana del Servicio de Salud, destacó la importancia de esta convocatoria: "Este programa es una invitación abierta a todas las organizaciones sociales para que trabajen en conjunto con los establecimientos de APS de su territorio. La idea es que estos proyectos surjan desde las necesidades



En el matinal "Nuestra mañana" se conversó de lo que se trata la iniciativa.

reales de la comunidad y fortalezcan las redes de cuidado". Los proyectos podrán enfocarse en diversas áreas, como salud mental, medio ambiente, diversidad sexogenérica, emergencias y desastres, participación social de mujeres y otras acciones que impacten positivamente en la comunidad. Un aspecto clave es que las organizaciones sociales podrán postular sin necesidad de contar con personalidad jurídica, siempre que cuenten con el respaldo del establecimiento de salud correspondiente.

- ¿Cuánto financiamiento está disponible?

"El fondo total de la convocatoria supera los 80 millones de pesos, distribuidos en tres tipos de financiamiento: Proyectos de alcance comunal: Un único proyecto recibirá 18 millones de pesos. Iniciativas para Cesfam y hospitales comunitarios: Se financiarán 7 proyectos con 6 millones de pesos cada uno. Proyectos para Postas de Salud y Estaciones Médico Rurales: Se seleccionarán 6 iniciativas con un financiamiento de 3 millones de pesos cada una".

- ¿Qué tipo de proyectos pueden postular?

"Las iniciativas que se presenten deben estar alineadas con los ejes estratégicos de la salud comunitaria. Entre las áreas de intervención destacan: Salud mental: Estrategias de apoyo psicológico y emocional tanto para usuarios como para los equipos de salud. Ejemplo: talleres de autocuidado, yoga, terapias alternativas. Prevención y promoción de la salud: Actividades que fomenten hábitos saludables, como alimentación balanceada y actividad física. Medio ambiente y emergencias: Proyectos enfocados en la preparación comunitaria ante desastres naturales o en la gestión de residuos para un entorno más saludable.

Diversidad sexogenérica y participación social de las mujeres: Acciones que promuevan la inclusión, el respeto y el acceso equitativo a la salud. Vinculación entre usuarios y equipos de salud: Iniciativas que fortalezcan la relación entre pacientes y funcionarios para mejorar la atención y prevenir la violencia externa en los centros de salud. "Buscamos que estos proyectos no solo beneficien a los usuarios, sino también a los propios equipos de salud, que muchas veces enfrentan altos niveles de estrés y desgaste emocional," explicó Muñoz.

Las postulaciones estarán abiertas hasta el 1 de abril de 2025 y deberán enviarse por correo electrónico con los formularios oficiales del Servicio de Salud Magallanes. Además, se brindará asesoría a los postulantes para facilitar la formulación de sus iniciativas. Las actividades financiadas deberán ejecutarse entre mayo y noviembre de este año, finalizando con una jornada de intercambio de experiencias entre los equipos participantes. Esta iniciativa refuerza el compromiso por la promoción de la salud y el fortalecimiento de los lazos entre los establecimientos de APS y las organizaciones comunitarias.

SOLOVIDRIOS

PARABRISAS

- Venta e instalación de parabrisas
- Cotiza tu parabrisa
- Consulta por tu modelo
- Garantías de instalación

